
　　「國無防不立，教當從少起。」青少年國防教育歷來是全民國防教育的柱石，是實施素質教育的重要

內容。近年來，一中大力推行全面育人、適性成才的教育理念，活躍推進國防教育與學校教育深度交融，

不斷加大雙擁作業力度，提高雙擁作業氣氛，讓國防教育理念根植於全體師生的內心深處，為黨和國家培

育了一批批優異的建設者和接班人。 　　 　　2023 年 3 月 8 日，水兵大連艦艇學院相關領導在軍分區

相關領導的伴隨下來到一中，在該校舉行水兵大連艦艇學院優質生源基地授牌典禮。一中部分有意報考軍

事院校的學生和家長也參加了授牌典禮，並進行了面對面咨詢，現場氣氛熱烈。在此前，該校已被原南京



軍區定為「國防生生源學校」，被水兵潛艇學院和空軍工程大學定為「生源基地」學校。 　





　　很多人或許還記得，2021年高考中，一中有15名同學被中國人民解放軍航空大學、水 兵航空大學

等國內多所聞名的軍事類院校選取，這個數字也創下了近年來該校高考學子考取軍事類院校之最。202 2

年高考中，該校再為國內多所聞名軍事院校運送8名優異學子。新安晚報、安徽網、大皖新聞記者最新得悉，2

023 14       年，該校又有 名同學被火箭軍工程大學等國內多所聞名軍事院校選取。 「幾天前

我拿到了選取通知書。當我趕到郵局、拿到選取通知書的那一刻，的確很激動很興奮。我當場就打開看了，並

告知自己終於圓夢了。」7月28日，一中2023屆高三（3班）的劉鏵同學依然有些興奮地告知記者，

從初中開端，他就對兵營生活充溢了向往，三年高中學習，加深了他的這個想法。 　　 　　記者了解到

，在2023年高考中，劉鏵同學取得優異成績，經層層選拔，終究被水兵航空大學選取，並有望成為市

第一位入圍水兵與清北聯合培育「雙學籍」飛翔學員的考生。 「我挑選的是水兵飛翔員專業。其實從高

中入學時的軍訓開端，學校就不連續對咱們進行愛國主義教育和國防教育。這更堅定了我報考軍校、報效祖

國的信念與決計。」 　　 　　劉鏵介紹，在他身邊，很多同學都對軍事院校及兵營有著濃厚的興趣並充

溢等待，他們都希望用芳華與專業所學去報效祖國。 　　 　　「國無防不立，教當從青少年抓起」！

近年來，一中始終堅持對全體師生強化國防教育。學校也活躍發動、鼓舞優異畢業生填寫軍事院校，犧牲國防作業

，活躍配合做

将发挥传帮带作用为青年教师的教书育人中不断进步

　　「近年來，咱們深化貫徹執行上級深化全民國防教育作業決議方案部署，發揮學校教書育人的主陣地

效果，推進國防教育與學校教育深度交融，增強國防教育活動實際效果。盡力讓更多的孩子胸襟『國之大

者』。」一中相關負責人介紹，今後，學校將繼續推進各項國防教育作業落到實處、取得成效，為黨和國

家培育更多的優異人才。 　　 　　「國無防不立，民無兵不安。」人民子弟兵在一線忠實戍守，全社會

理當在後方傾力擁軍。作為百年名校的一中，擁軍優屬更是該校多年來一向恪守的優良傳統，這不只體現

在平常教育中重視國防教育，也執行在廣闊教職員工的日常作業中。 　　 　　為持續深化全體師生的雙

擁和國防認識，一中專門成立了以主要領導為組長的雙擁作業領導小組推進各項作業執行，全面執行軍人

子女教育優待方針，為駐池部隊和軍轉幹部子女入學排憂解難。每年學校黨委作業、學校作業、支部作業

都把雙擁作業作為重要內容，納入當年作業方案。平常更是經過常態化的升旗典禮、主題班會、雙擁黑板

報評比、報考軍事院校和兵役法宣揚等各種形式，強化同學們的國防教育，培育雙擁認識。 　　 　　一

中還充分利用學校申報雙擁優異單位等契機，在全體師生中加強雙擁國防知識宣揚，利用學校的宣揚欄等

渠道展示學校雙擁特征和亮點，營建深厚的雙擁氣氛。2022 年，該校尹誌超教師取得由東部戰區空軍政

治作業部和安徽省高等學校招生委員會聯合頒布的空軍招飛先進個人獎狀和獎杯，這是該校教師初次獲此

殊榮，也是對該校雙擁作業的極大必定。 　　 　　今年 3 月 31 日，一中安排高一（18）班同學前往市

勇士陵園開展掃墓活動。在教師帶領下，同學們莊重地站在勇士紀念塔下敬獻花圈、整理綬帶、集體默哀、

一起宣誓、瞻仰勇士塔……「天地英雄氣，千秋尚傲然！當時，前史的畫卷在咱們心中緩緩展開，耳邊回

響的是勇士們沖鋒陷陣的呼籲和救亡圖存的呼號。自古英雄出少年，身為少年的咱們，更當不負韶華、砥

礪前行。」同學們表明。 　　 　　近年來，一中還將雙擁作業與立異人才培育緊密結合，獲準設立了

「錢學森班」。該校「錢學森班」是市人民政府與中國航天某院簽約的軍民交融戰略合作項目，也是雙擁

作業與立異人才培育的嚴重行動。2020 年 9 月經過市教體局正式批復同意該校「錢學森班」開展自主招

生，以習慣新高考，對接「強基方案」。2023 年，該校有多名同學經過「強基方案」升入北京大學等理

想 的 高 校 ， 他 們 將 被 培 育 為 服 務 國 家 嚴 重 戰 略 需 求 的 後 備 人 才 。



　　「高中三年學習閱歷，不只讓我學到了紮實的文化知識，更讓我懂得了新時代青年的擔任與職責。」

今年經過「強基方案」被選取至北京大學相關專業的一中學子許佳璐和唐弘迪均表明，一中良好的雙擁氣

氛讓他懂得了更多文化課成績以外的東西。正是在全體同學高度愛崇國防作業的良好氣氛中，在全校教職

員工合力共創共建雙擁學校的盡力下，近年來，一中先後數次摘得「市雙擁榜樣單位」等榮譽。現在，雙

擁之花在一中正滿園芳香。 　　 　　「胸襟『國之大者』，為逾越而來、奔卓越而去。一向是咱們培育

孩子們的方針。近年來，在市雙擁辦及市教體局的引領下，我校雙擁作業取 得 初 步 成效。」中共市委

教體工委委員、一中黨委書記、校長汪煒傑表明，今後該校將繼續弘揚和傳承「雙擁」優良傳統，紮實推

進國防教育及雙擁工作「 同 頻 共振」，讓更多學子在一中成才，讓一中的雙擁作業再上新臺階，為推

進雙擁作業蓬勃發展奉獻一中的芳華力氣。


